



学校だより

令和7年11月25日

内灘町立清湖小学校

＜校

訓＞

自愛 友愛 博愛

＜学校教育目標＞

共に生きる子の育成

木の葉ふりやまざいそぐないそぐなよ 加藤 楓邨（しゅうそん）

わたしもいっぱい言いたいな

校長 坂井 昇

校庭の木々もすっかり葉を落とし、今年も残すところ、あと1か月あまりとなりました。11月14日に行われたマラソン大会では、たくさんのご参観ありがとうございました。保護者の皆様のあたたかい声援が大きな力になり、子供たちは最後まで走りぬくことができました。

さて、今から77年前の昭和23年12月10日、国際連合の総会で「世界人権宣言」が採択されました。これにちなみ、今年も法務省では12月4日～10日までの1週間を「人権週間」としており、人権を守る活動を呼びかけています。「人権を守る」というと難しく聞こえますが、決して難しいことでも特別なことでもありません。「自分も相手も大切にすること」「相手の立場に立って考えたり行動したりすること」……このようなことを「言葉にして」「行動にして」行うことが人権を守ることだと思います。

心はだれにも見えないけれど 心づかいは見える

思いは見えないけれど 思いやりは見える

あたたかい心が あたたかい行為になり やさしい思いが やさしい行為になるとき

「心」も「思い」も、初めて美しく生きる それは 人が人として生きることだ

これは、宮澤章二さんの詩「行為の意味」の一節を引用したものです。

どれほど心の中で「友達を大切にしよう」「いじめはいけない」と思っていても、それが言葉や態度に出なければ、友達には伝わりません。逆に、悪気はなかったとしても、相手を傷つける言葉を言ってしまえば、それは相手にとっての悲しい出来事になってしまいます。「心」は見えません。だからこそ、それを「行為」という形にする必要があります。友達に「おはよう」と元気あいさつすること、友達の話を最後まで聞くこと、困っている人に気づいて声をかけること、意見が違う相手にもていねいに向き合うこと。こうした日々の小さな「行為」が、子供たちの心を豊かにし、温かい学級・学校をつくっていきます。人権週間を、ただの行事の一つとして終えるのではなく、「自分も相手も大切にする」「相手の立場に立って考えたり行動したりする」心を確かめる期間にしたいと思います。

「おはよう。」「ありがとう。」「いっしょにあそぼう。」「いっしょにかえろう。」「またね。」
言われると とってもうれしいな わたしも いっぱい言いたいな。

12月の行事予定

| 日 | 曜日 | 週 | 学校・学年・学校関連行事 |
|------|----|---|--|
| 1 月 | A | | 児童アンケート(～12/5) クロームブック 保護者アンケート(～12/8) totoru 3年以上児童外国語アンケート(～24日) |
| 2 火 | A | | AMスクールカウンセラー 2限: 1年英語活動 5年: 県評価問題 |
| 3 水 | A | | |
| 4 木 | A | | さよならタイム 朝学: 4年お話会 5年親子レク(5・6限) |
| 5 金 | A | | 2限: 2年英語活動 |
| 6 土 | | | |
| 7 日 | | | |
| 8 月 | B | | |
| 9 火 | B | | PMスクールカウンセラー ノート掲示の日 3年: 消防署見学8:45出発10:30学校着 3限(松村キャスターによるキャリア講話in 6年OS) |
| 10 水 | B | | 1～4年: 4限まで 5・6年: 5限まで 5限児童委員会⑦ |
| 11 木 | B | | さよならタイム 朝学: 3年お話会 |
| 12 金 | B | | 3年: 消防団による防災教育9:30～10:00 |
| 13 土 | | | |
| 14 日 | | | |
| 15 月 | A | | 朝学: GIGA |
| 16 火 | A | | AMスクールカウンセラー 全校4限まで(3・4限カット) |
| 17 水 | A | | |
| 18 木 | A | | さよならタイムなし 1～3年: 4限まで 4～6年: 5限まで |
| 19 金 | A | | |
| 20 土 | | | |
| 21 日 | | | |
| 22 月 | B | | 水拭き掃除 |
| 23 火 | B | | 希望者通知表渡し(掃除なし全校4限まで) (3・4限カット) 簡易給食 |
| 24 水 | B | | 希望者通知表渡し(掃除なし全校4限まで) (4限目カット) 簡易給食 |
| 25 木 | B | | 2学期終業式(朝学Meet)・大掃除水拭き11:20～11:40 給食なし全校3限まで さよならタイムなし スーパーすっきりデー |
| 26 金 | | | 冬季休業スタート |

卒業式日時

令和7年度卒業式は、3月17日(火)
午前9時30分から行われます。

お願ひ

3学期に来年度の学級編制の準備に取りかかります。児童数によって、学級数が決まります。他の学校への転出(転校)が決まった場合には、**できるだけ早く担任にご連絡ください**ますよう、お願ひいたします。

◇感染症対策について◇

手洗いやうがい等、ご家庭でのご協力のおかげで、幸いにも本校ではインフルエンザや新型コロナ等の大規模な感染の広がりはありませんでした。ハンカチ、ティッシュ、マスク等の準備もありがとうございます。引き続きよろしくお願ひします。

◇後期保護者アンケート◇

よりよい学校づくりのための

保護者アンケートのお願い

2学期間の教育活動を分析し、その改善に向けて、保護者の皆様のお考えも参考にしながら進めていきたいと考えております。前期同様テトルにて配信しますので、よろしくお願ひします。回答期限で回答がされていない場合は、お電話にてご連絡する場合がありますので、ご了承下さい。

テトル配信 12月1日(月)

締め切り 12月8日(月)

児童1人につき1回ご回答よろしくお願ひします。

テトルにて町から案内があったように、
12月22日より町の給食料理場改修工事のため、
23日(火) 24日(水)は簡易給食
25日(木)は給食なし
となります。

HPはこちらからどうぞ

<https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/seikoe/>



12月の教育センター相談日

11日(木) 13:30～14:30～15:30～
5日(金) 13:30～14:30～15:30～

19日(金) 13:30～14:30～15:30～

公認心理師 高村 梓 先生
公認心理師 橋本 玲子 先生

◇申込み(連絡先)町教育センター TEL076-286-5481

校内 相談室 毎週火曜日

スクールカウンセラー 宇根本 聰 先生

1年

☆寒くなってくると、朝起きづらくなり、学校へ来るのも遅れがちになります。学校では、8時10分から朝学習をしています。しかし、朝学習のスタート時に、まだ朝の準備をしている児童が見受けられます。朝は宿題の提出、連絡帳の記入と8時10分までにすることがたくさんあります。寒くなってからは、ジャンパーや手袋などの片付けも増えてきます。7時40分の開門以降の登校で、かまいませんので余裕をもって登校できるように、ご協力をよろしくお願ひいたします。

3年

先日は、親子レクリエーションに参加していました
だきありがとうございました。子どもたちが、いろいろな表情で活動している姿が見られて素敵な時間でした。



2年

- ・どの子もかけ算九九の暗唱に真剣に粘り強く取り組んでいます。宿題で、九九カードにも取り組んで行きます。引き続き、見守りをよろしくお願ひします。
- ・ノートや連絡帳のページが残り少なくなっているときは、同じマス目のものをご家庭で準備してください。よろしくお願ひします。

5年

もちつき大会について

日 時：12月4日（木）13:25～

場 所：清湖小学校体育館

持ち物：うち履き、防寒具、マスク、はし、タッパ、水筒、エプロン、ズキン

服 装：自由服

※気温も低くなっています。

防寒対策をしっかりとご来校下さい。

名札について

名札着用について、**校外での防犯対策と洗濯や衣替えで名札を付け替える等の保護者の方の負担を軽減する**という視点で見直しをしました。その結果、以下のように変更していくこととしました。

来年度以降の新入生の名札を、着脱がしやすいクリップ付きのものに変更・統一することとしました。

在校生につきましては、従来の安全ピン付き名札にクリップを取り付ける等の方法で着脱しやすくしたいと思います。（詳細は後日お知らせします）

校内では名札を着用して過ごす（下校前に名札を

学校に置いていき、登校後名札をつける）

※来年度以降上記を基本としますが、制服の上着に縫い付けてある等、名札の着脱が困難な場合はこの限りではありません。

また、名札自体がない児童には、クリップ付き名札を購入していただくことになりますので、ご理解ください。

アカシア・コスモス

☆交流会へのご参加、お待ちしております。準備の段階からペアで協力して活動しており、最終段階に入っています。本番まであと少しですので、体調など崩さないよう、見守りよろしくお願ひします。

☆12月の自立活動で、クリッキングを予定しております。準備していただくもの等はまた連絡帳で連絡をさせていただきますので、どうぞよろしくお願ひします。

★制服・体操服・算数セット等

年末年始の大掃除で学用品が出てきましたら、**3学期授業参観や3月末に回収**しますので、捨てずにお譲りください。（6年生に関しては、3月24日（火）離任式の日に回収ボックスを設けますので、捨てずにお譲りいただけたるとありがたいです。）

制服等をお譲りいただける場合は、洗濯したものをお願いします。